

Nombre del proyecto:



Objetivo: Empoderar a personas estudiantes para que sean agentes e-compas en la multiplicación, el intercambio, de conocimientos y experiencias sobre el uso seguro y responsable de las tecnologías de información y comunicación (TIC).

¿De qué se trata?

e.compa forma parte de la oferta del Servicio Comunal Estudiantil. Es una opción para que las y los estudiantes aprendan estrategias de autocuidado y cuidado para prevenir y responder ante las manifestaciones de violencia en línea y que al mismo tiempo les permita sacarle el mayor provecho al Internet.

e.compa también promueve que las personas menores de edad desarrollen acciones formativas para el uso seguro y responsable de las TIC con sus compas y con otras personas que forman parte de su comunidad.

Así, ellas y ellos tienen la oportunidad de desarrollar material informativo (infografías, murales y recursos audiovisuales, etc.) para multiplicar consejos sobre cómo protegerse ante situaciones de violencia en el ciberespacio, y poder hacer un uso significativo de las tecnologías digitales.

¿Qué apoyo necesito del Centro Educativo?

Se necesita de la autorización, acompañamiento y facilitación de espacios en el centro de cómputo, así como de herramientas digitales para desarrollar los materiales, imprimirlos y divulgarlos en diferentes lugares de la institución.

¿Cómo se lleva a cabo?

1
PASO

Una vez realizado el proceso de inscripción, cada estudiante debe ingresar al portal:

 <https://ementores.org/ecompa/> 

2
PASO

Explorar cada uno de los recursos de la plataforma los cuales permiten identificar peligros y desarrollar estrategias de cuidado para hacer un uso seguro y responsable de la Internet.

3
PASO

Complementar el proceso formativo con otros materiales digitales que se podrán encontrar en:

 <http://paniamordigital.org/>

 <http://crianzatecnologica.paniamordigital.org/>

 <https://ementores.org/caja-de-herramientas>

 <https://ementores.org/caja-de-herramientas/videos/acompanar-tambien-es-protger>

 <https://www.youtube.com/user/pantallasamigas>

4
PASO

Cada estudiante elabora una síntesis de lo aprendido para informar en su Centro Educativo.

¿Quiénes participan?

Personas docentes tutoras: Se requiere del acompañamiento de personas docentes tutoras, nombradas por el centro educativo, también pueden apoyar docentes de informática, bibliotecólogas, guías de grupos y del Comité de Convivencia.

Personas estudiantes: Después de haberles facilitado información empática sobre cómo hacer un uso seguro y responsable de las TIC, las y los estudiantes se empoderan como agentes multiplicadores con conocimientos y habilidades digitales para prevenir riesgos asociados a las manifestaciones de violencia en línea.

Personal administrativo: Se requiere de apoyo de la dirección para el desarrollo de procesos formativos con las y los estudiantes, así como para la elaboración y divulgación de materiales informativos.

¿Cuál es el proceso de inscripción?

1 Ingresar al enlace de inscripción, el cual estará habilitado del 17 al 21 de octubre 2022.

<https://forms.office.com/r/NNwG4RVDLF>

2 Elaborar una lista de estudiantes con interés de participar que contenga los siguientes datos: nombre completo, correo electrónico, nivel, sexo, edad y enviarla al correo electrónico:

programaserviciocomunalestudiantil@mep.go.cr

3 Contar con los datos de la persona tutora que se asignará al proyecto, nombre completo y correo electrónico.

5
PASO

Cada participante selecciona un tema y elabora material informativo (infografía, video animado, pizarra mural, presentación digital, tríptico) para divulgar con los demás estudiantes o con las familias u otros miembros de la comunidad.

6
PASO

La Biblioteca o el centro educativo se compromete a divulgar los recursos elaborados en diferentes espacios.

¿Cuánto tiempo debo invertir?

Actividad	Cantidad de horas
Proceso de formación	15
Elaboración de materiales y multiplicación	10
Desarrollo de informe: sistematización de lo realizado y presentación de evidencias	5

